

# EXPECTATIVA DE INFLACIÓN SE UBICA EN UN 7,2% PARA 2010

MARÍA SIU LANZAS  
msiu@prensalibre.co.cr

Los actores y analistas del sector financiero nacional aún no ven plasmada la inflación del 5%, más o menos un punto porcentual, visualizada por el Banco Central de Costa Rica (BCCR), sin embargo cada vez más se acercan a ella.

Los resultados de la "Encues-

ta mensual de expectativas de inflación y de variación del tipo de cambio" del BCCR, correspondiente a enero, muestra una proyección promedio de inflación de un 7,2% para este 2010, cuyo porcentaje es levemente inferior al 7,3% señalado por los expertos en diciembre de 2009.

La encuesta se hizo entre el 6 y el 18 de enero del presente año. La muestra se aplicó a 58 per-

sonas de las cuales 33 son analistas financieros y el resto corresponden a académicos, empresarios o consultores. El porcentaje de respuesta fue de un 81%, de las cuales un 78,8% corresponde a analistas financieros.

El rango de respuestas para esta variable se ubica entre un 3,0% y un 11,0%. Es importante mencionar que el 50% de los informantes indican una expectativa de 7,0% o menos, mientras que el valor más común citado por los encuestados fue 8,0%, dato mayor al observado en la encuesta anterior.

De acuerdo con el informe del BCCR, la inflación esperada a 12 meses pasó de un 11,2% a un 7,2%, lo que representa una diferencia en 4,0 puntos porcentuales, lo que indica que los agentes económicos ajustaron a lo largo del año sus expectativas lentamente a la baja.

Las opiniones sobre este tema coinciden en varios puntos, especialmente cuando se refieren a la lenta recuperación de la economía estadounidense y el alza en el precio de los denomina-

dos commodities, incluyendo al petróleo.

"La inflación será moderada al inicio, tornándose mayor conforme avance el año y se recuperen los precios internacionales de materias primas, incluyendo el petróleo. La flexibilidad cambiaria reducirá el ritmo de devaluación al recuperarse las exportaciones", indicó uno de los consultados.

Otro de los analistas consultados opinó que los jalones de

demanda motivados por la intervención del gasto público en épocas electorales, sumado a un clima de incertidumbre empresarial, podría entorpecer los esfuerzos de la política estabilizadora del BCCR durante los primeros meses del 2010.

"Existen dos coyunturas que pueden cambiar drásticamente estas cifras, 1) las elecciones en febrero y 2) un eventual paquete fiscal en el nuevo gobierno", señaló otro de los consultados.

## TIPO DE CAMBIO VARIARÍA UN 5,5%

Los analistas esperan una variación del tipo de cambio de un 5,5% al finalizar diciembre del 2010, mientras que en la encuesta anterior esperaban un 6,2% a noviembre 2010. Por otro lado las tasas anualizadas de variación de tipo de cambio a tres y seis meses indican resultados de 7,3% y 6,6%, respectivamente.

Las diferencias entre el tipo de cambio observado y la expectativa que indican los informantes a 12 meses se

hicieron más pequeñas a partir de julio 2009, con excepción de diciembre 2009 y enero 2010, cuyos meses que contrastan con una mayor variabilidad relativa del tipo de cambio observado a partir de agosto 2009.

"Es importante destacar que la tendencia entre la brecha de las expectativas de variación del tipo de cambio y la variación efectiva ha tendido a disminuir desde julio 2009", menciona el informe del Central.



Los agentes económicos ajustaron a lo largo del año sus expectativas lentamente a la baja, según la encuesta de expectativas del Banco Central de Costa Rica.